

de acuerdo! no hay nada como AIRE ACONDICIONADO Carrier

El Porvenir EL PERIODICO DE LA FRONTERA

Registrado en la Administración de Correos como artículo de segunda clase el día 4 de Febrero de 1919

JOE BRAND Camisas ARROW Trajes HOOKEY FREEMAN Sombreros STETSON Trajes FASHION PARK Sombreros DOBBS Trajes CABOT-REED Trajes HOLLYWOOD LAREDO, TEXAS

AÑO XXXV

Presidente hasta 1947. JESUS CANTU LEAL.

Presidente y Gerente General: ROGELIO CANTU

Monterrey, N. L., Miércoles 21 de Octubre de 1953

DIRECTOR: LIC. EDUARDO LIVAS.

Número 13,206

EL PRESIDENTE RUIZ CORTINES EN NUEVO LAREDO

Pide Churchill al Kremlin su cooperación para la paz

Insistió para que aceptara la proposición de Occidente de celebrar una conferencia de Cancilleres de las grandes Potencias

LONDRES, Octubre 20 (AP).—El Primer Ministro Winston Churchill insistió hoy a la Unión Soviética a que cooperara con la paz, y los soviéticos, casi al mismo tiempo, renovaron sus críticas a Churchill, surgiendo así la primera duda de que logre efectuarse la reunión de las cuatro grandes potencias.

Churchill apeló directamente al Kremlin para que aceptara la proposición occidental de celebrar una conferencia de Ministros de Relaciones Exteriores de las cuatro grandes potencias, como un paso de incalculable valor para reducir la tensión en el mundo.

Al mismo tiempo, el dirigente conservador británico mantuvo firme la promesa de la Gran Bretaña de llevar a cabo conversaciones amistosas, informando y personales "entre el Presidente Eisenhower, Malenkov, Laniel y él, y sin embargo, eludió una respuesta directa en la Cámara de los Comunes cuando se le preguntó si iría sólo a Moscú para entrevistarse con Malenkov.

Churchill se presentó ante la asamblea de la Cámara de los Comunes por primera vez desde hace cuatro meses, en que rindió por la fatiga, se retiró de la vida activa para tomar un descanso. Contestando una a una las críticas que se le hicieron, Churchill dijo que sentía mucho que por "causa de mala salud" no hubiera podido ir a la Conferencia de las tres grandes occidentales en Bernada, que desde esa ocasión se ha pospuesto.

Añadió que ya han pasado cuatro meses desde entonces, y una buena cantidad de cosas han pasado, por ejemplo como resultado de la reunión de los Ministros de Relaciones Exteriores en Londres, durante el pasado fin de semana, se invitó al Gobierno soviético a que asistiera a una conferencia de Ministros de Relaciones Exteriores en Lugano, Suiza, el 9 del próximo mes de Noviembre.

"Creo que tal reunión, agregó Churchill, podría ser un paso de incalculable valor hacia una reducción de la tensión internacional y para la solución de los importantes problemas europeos, esperamos por eso que el Sr. Malenkov acepte un cambio de nuestro punto de vista", dijo dirigiéndose a los laboristas, que han acusado al Gobierno de abandonar la idea de que se celebre una reunión de Jefes de Estado.

"Nuestro punto de vista, como continuó Churchill, continúa siendo el de que se celebren conversaciones con los dirigentes de los países principalmente comprometidos que podría traer gran beneficio y nada de daño. Sin embargo, añadió, "es bueno recordar que existe un límite para lo que puede hacer un gobierno".

Con esto, se refirió a la proposición por parte de los Estados Unidos de que se celebren conversaciones entre los Jefes de Estado, a menos de que los rusos acepten tratar otros puntos en conferencias de menor categoría.

Casi como a propósito, la prensa soviética publicó hoy un fuerte ataque a Churchill, hace poco más de un año la prensa soviética calificó frecuentemente a Churchill de Archicriminal, o de cosas menores, pero últimamente había dejado de atacarlo.

Después de Churchill habló el Secretario de Relaciones Exteriores, Anthony Eden, quien dijo a la Cámara de los Comunes que la Gran Bretaña y los Estados Unidos habían tomado la "drástica medida" sobre Trieste y que lo habían notificado por adelantado a Yugoslavia o Italia.

En medio de las rechifladas de los laboristas, Eden dijo que "creíamos que la única oportunidad de que este método diera resultados buenos, era que ambos Gobiernos, Italia y Yugoslavia, fueran notificados en la forma en que lo hicimos".

Pero en la Cámara de los Comunes el suplente de Eden, Lord Salisbury, dijo a los laboristas que lo interrogaron que "era falso totalmente" que a Yugoslavia o a Italia no se les hubiera notificado y advertido anteriormente acerca de la decisión anlogo-norteamericana.

El avión caído en la Sierra de Picachos se salió de la ruta

Así opina el Coronel Piloto Aviador R. Gaxiola

NUEVO LAREDO, Tamps., Octubre 20 (AEE).—El Coronel Ramón Gaxiola, Sub-Jefe de Estado Mayor Presidencial, dijo hoy poco después de la llegada del Presidente de la República a esta ciudad, que el avión Petrolero II, que se estrelló ayer, se había trazado a todos los aviones que hicieron servicio de Monterrey a Guerrero, a juzgar por el lugar en donde cayó.

Dijo Gaxiola que la ruta era de Monterrey, Cerrillo, Presa del Azúcar, Ciudad Mier y Guerrero, por lo que es muy probable que el piloto se desviara sin que se pueda precisar cuál fue la causa de ello, agregando el Sub-Jefe de Estado Mayor que ayer a las 9:45 horas recibió aviso de que un avión se hallaba perdido, comunicándose al Presidente, quien le ordenó que inmediatamente salieran aviones a localizarlo, regresando uno de ellos a las cuatro de la tarde, informando que lo había descubierto en una profunda barranca en la que no hay indicios de veredas ni de otras vías de comunicación.

La ciudad de Laredo Texas se halla impresionada por la tragedia, y el diario "Laredo Times" publicó en sus dos ediciones, múltiples detalles asegurando que entre las víctimas de este accidente estaba el periodista Safley del "San Diego Unión", y el Presidente de los Estados Unidos General Dwight D. Eisenhower, cuando se despidió de Ruiz Cortines después de su entrevista celebrada el lunes pasado. Le expresó al mandatario mexicano sus condolencias por este accidente.

Retienen en su poder los rusos 117,500 prisioneros alemanes

BONN, Alemania, Oct. 20 (AP).—Los miembros de Parlamento de Alemania se pusieron de pie hoy en homenaje a los 117,500 prisioneros de guerra alemanes que todavía no han regresado a sus hogares, ya que esta semana está dedicada a los prisioneros de guerra en toda Alemania.

El Presidente de la Cámara, Herman Ehlers, dijo que todavía hay una gran cantidad de prisioneros alemanes en la Unión Soviética, agregando que se han tenido noticias de 16,000, al menos de los cuales se hallan en viaje de regreso, pero agregó también que cerca de 87,000 alemanes han tenido que ser clasificados como desaparecidos.

El Canciller de Alemania Occidental hizo otro llamado en favor de la paz

BONN, Octubre 20 (AP).—El Canciller de Alemania Occidental, Konrad Adenauer, dirigió hoy otro llamamiento en favor de la paz mundial y para que se ponga fin a la carrera armamentística entre el Occidente y el Oriente mediante un pacto de seguridad en el que participen Rusia y las seis naciones de la comunidad defensiva europea.

El Canciller se presentó ante el Parlamento para anunciar su nuevo gobierno de coalición en el que están representados cuatro partidos, que son los que dominan la Cámara Baja (Bundestag).

Hablando con la gran autoridad que le confiere su aplastante triunfo electoral del pasado Septiembre, Adenauer insistió a que se ratifique con celeridad el pacto del ejército europeo, atascado en la actualidad, por considerarlo como el camino que lleva al pueblo alemán a la independencia y a la paz.

Durante su importante discurso, que duró dos horas, prometió que su Gobierno respetaría "el deseo de los electores" dando impulso a la integración europea.

"Sobre la base del sistema occidental de defensa", dijo Adenauer podemos dar garantías de seguridad a la Unión Soviética si el Kremlin estima oportuno pedir tales garantías".

Además, declaró el Canciller que la comunidad defensiva europea podría formar la base de un sistema de reducción de armamentos, semejante al que se giró el Presidente Eisenhower de los Estados Unidos en el pasado mes de Abril.

CONSTERNACION NACIONAL:

LA TRAGEDIA AEREA DEL LUNES CONMOVIO AL SR. PRESIDENTE

Todos los funcionarios que acompañaron al Primer Magistrado en su viaje a la frontera expresaron su pena

CIUDAD GUERRERO, Octubre 20 (AEE).—Profundamente conmovido, el Presidente de la República don Adolfo Ruiz Cortines, expresó esta mañana sus condolencias con motivo de la tragedia aérea de ayer. El Jefe del Ejecutivo estuvo recibiendo informaciones constantes desde el primer momento en que se tuvo conocimiento del drama, permaneciendo en contacto con el Estado Mayor para informarse del curso que tomaban las labores de rescate, ordenando que todos los elementos de la IX Zona Militar y las demás corporaciones militares y civiles coordinen sus esfuerzos y cooperen en los trabajos de rescate.

Este accidente ha afectado no sólo al Presidente de la República sino a todos sus colaboradores especialmente a los que se encuentran con él en estos momentos.

La consternación es mayor en virtud del trato directo que tuvieron con dichos personajes los periodistas desaparecidos, según expresó el Secretario de Recursos Hidráulicos, Eduardo Chávez, al dar su pésame a todo el gremio y a los deudos de los desaparecidos.

También Padilla Nervo, Jefe de la Cancillería mexicana, y el Jefe del Control Político de la Cámara de Diputados, Dr. Norberto Treviño Zapata expresaron sus condolencias.

SENTIDAS CONDOLENCIAS POR LA MUERTE DE PERIODISTAS

Gobernadores, Magistrados, Legisladores, Srios. de Estado, Partidos Políticos, Estudiantes, etc., han enviado mensajes a sus familiares

MEXICO, D. F., Octubre 20 (AEE).—Numerosos han sido las condolencias recibidas por la trágica muerte de los periodistas Carlos Sepúlveda García, Carlos Volante, ya que estos desaparecidos gozaban de la estimación general por su trabajo en el periódico "El Universal".

De entre las manifestaciones de pesar llegadas a ese periódico se cuentan las del Lic. Francisco Salcedo Casas, Presidente del Tribunal Superior de Justicia, del General Gabriel Leyva Velázquez, Presidente del Partido Revolucionario Institucional, del periodista Moisés Ochoa Campos, Jefe de Prensa del P. R., y Director de "La República", del General Rafael López Nava, Gobernador del Estado de Morelos, del destierro Carlos Arraza, quien ofreció la contribución que se le solicita para proceder al rescate de las víctimas, del Prof. Efrén R. Mata a nombre del Lic. José Anselmo Cerezo, Secretario de Educación Pública, del Lic. Benito Palomino Mena, Gobernador del Estado de Aguascalientes, del Ing. Salvador Sánchez Colín, Gobernador del Estado de México, de la Confederación Nacional de Estudiantes, del Partido Acción Nacional, la Cámara de Diputados,

al comunicarse lo anterior, se indicó que de este modo se rindió homenaje a uno de los valores periodísticos más limpios del periodismo nacional, "El Tío Carlos", seudónimo del Lic. Sentien García, quien siempre se distinguió como finísimo cronista de la fiesta brava.

DISCUTIRA LA ASAMBLEA LA SITUACION DE INDOCHINA

PARIS, Octubre 20 (AP).—El Presidente del Consejo de Ministros, Joseph Laniel, sufrió hoy un ligero revés en la Asamblea Nacional al insistir los diputados en un debate inmediato sobre la situación de Indochina.

Laniel habló al comenzar la sesión, para esbozar brevemente la situación planteada con motivo de la resolución aprobada la semana pasada en Salgón, por el Congreso Nacional Vietnamita, afirmando que el Vietnam independiente no se mantendría en la Unión Francesa, en la forma en que está constituida actualmente.

Explicó Laniel que otras declaraciones del Congreso demostraban que todavía es fuerte la amistad del Vietnam con Francia, y que estaba seguro de que se podría solucionar satisfactoriamente el problema de la par-

MEXICO, D.F., Oct. 20 (AEE).—Entre los Diputados que concurren hoy a la Cámara, había un señor nómada contra las radiodifusoras comerciales de esta Capital, que sin escrúpulos de ninguna naturaleza estuvieron lanzando ayer noticias falsas acerca del trágico accidente aéreo que se registró en la Sierra de Mamulique, en Nuevo León, en el que perdieron la vida varias personas, entre ellas algunos periodistas.

El Artículo 110 del Reglamento de las Radio-difusoras comerciales estipula que no deben ser difundidas informaciones que provoquen alarma, si no han sido plenamente comprobadas en fuentes autorizadas, sobre todo aquellas noticias que se refieren a las catástrofes y otros accidentes.

En el caso de este lamentable accidente aéreo del avión Pemex II se dieron nombres de personas que no fueron víctimas y entre los que figuraba el nombre de un periodista de esta Capital que concurrió a la Presa, trabajando de la información, y cuya esposa se encuentra ahora muy delicada de salud debido a la noticia que escuchó.

Se dijo que la Secretaría de Comunicaciones deberá tomar cartas en el asunto y hacer que las Radiodifusoras cumplan estrictamente con el Reglamento respectivo que regula sus actividades.

Regresó a México el tren especial de los invitados a P. Falcón

Escenas conmovedoras se desarrollaron en la Estación

MEXICO, D.F., Oct. 20 (AEE).—Esta tarde regresó a las 6 de la tarde, el tren especial que condujo a Monterrey a los invitados especiales que concurren en la inauguración de la Presa Falcón, entre ellos periodistas y fotógrafos.

La llegada del tren ocasionó escenas intensamente conmovedoras, cuando hombres y mujeres y niños, y padres, madres, esposas e hijos de los viajeros esperaban ansiosos para cerciorarse si sus familiares no figuraban entre las víctimas del avión. La mayoría de los que esperaban, no habían visto en lista de los que se supone murieron, los nombres de sus familiares, pero querían convencerse.

En este tren vinieron algunos de los equipos que se suponen pertenecían a los muertos en accidente aéreo, y de estos equipajes se hicieron cargo los oficiales del Estado Mayor Presidencial según parece corresponden a diez personas, entre estos equipajes aparece el del americano J. C. Safley, del camarógrafo Miguel Espinosa, del Noticiero Continental, dos velices de García Ruiz, Agente de Publicidad del Noticiero E.M.A.

Uno de los viajeros, Guillermo Ortiz, del Noticiero Clasa, declaró que a despedirse en el aeropuerto de Monterrey de Raúl Rojas y Miguel Espinosa que iban a embarcarse en "El Petrolero" se dio cuenta, cuando empezaban a salir los aviones, de que en Monterrey había una intensa niebla y la visibilidad era muy mala, y aparte de esto, se notaba un gran desorden en el despacho de los aviones.

De entre las personas que arribaron esta tarde no aparecieron ninguna de las que han sido mencionadas como ocupantes del avión caído, por lo que parece que se confirma su muerte. El piloto Humberto Manzano Gómez, que trabajaba en la redacción de los Editores de los Estados y de reportero en la Revista "Tiempo".

TENIA BRILLANTE CARRERA EL CAPITAN MARIO TREJO ZENIL

MEXICO, D.F., Oct. 20 (AEE).—Diez años de práctica constante como piloto aviador militar sin ningún accidente, era el record que tenía el capitán 1º Mario Trejo Zenil, tripulante en el avión "El Petrolero", en su viaje a la muerte, llevando como copiloto al Teniente Benito R. Rebollo.

El Capitán Trejo se graduó en la Escuela Militar de Guadaluajara en el año de 1943 e inmediatamente se trasladó a los Estados Unidos para capacitarse mejor en un curso especializado de un año.

Trejo era tripulante del avión carguero Pemex-Uno, pero en esta ocasión se le encomendó el vuelo periodístico nacional, "El Tío Carlos", seudónimo del Lic. Sentien García, quien siempre se distinguió como finísimo cronista de la fiesta brava.

Industria comentó además q' de todas las cuestiones de orden político e histórico que han surgido como resultado de la entrevista, resalta el hecho de que la batalla por el mundo libre y la consolidación de la paz, deberán ser fortalecidos como dijo el Presidente Ruiz Cortines, no con armas de guerra, sino con trigo, algodón, leche, carne, maiz, etc., es decir la producción. La Confederación considera que tales expresiones son un reto a la iniciativa privada de ambos países, porque la producción elevada es uno de los sostenes de la libertad actual, ya que sólo a través de la producción incrementada, se puede lograr un mejor bienestar social para toda la población y un papel económico más importante en el concierto de las naciones.

Los centros bancarios opinaron que el bienestar económico de México encuentra enorme estímulo en las relaciones de nuestro país con los Estados Unidos, de acuerdo con las expresiones emitidas conjuntamente por los Presidentes de ambas naciones, subrayándose los esfuerzos de los dos Gobiernos para procurar una paz verdadera basada en la justicia e igualdad jurídica del respeto a los derechos humanos, y la elevación del nivel de vida de los pueblos.

La Confederación de Cámaras Industriales comentó además q' de todas las cuestiones de orden político e histórico que han surgido como resultado de la entrevista, resalta el hecho de que la batalla por el mundo libre y la consolidación de la paz, deberán ser fortalecidos como dijo el Presidente Ruiz Cortines, no con armas de guerra, sino con trigo, algodón, leche, carne, maiz, etc., es decir la producción. La Confederación considera que tales expresiones son un reto a la iniciativa privada de ambos países, porque la producción elevada es uno de los sostenes de la libertad actual, ya que sólo a través de la producción incrementada, se puede lograr un mejor bienestar social para toda la población y un papel económico más importante en el concierto de las naciones.

WASHINGTON, Oct. 20 (AP).—El Presidente Eisenhower designó hoy a Rudolf E. Schoenfeld para el cargo de Embajador de los Estados Unidos en Colombia. Schoenfeld pertenece al servicio diplomático desde 1916, por lo que es un diplomático de carrera, y actualmente, a la edad de 38 años, es Embajador de los Estados Unidos en Guatemala.

A su arribo hicieronsele los Honores de Ordenanza

En Palacio Municipal recibió diversas Comisiones de campesinos q' le expusieron sus problemas. Más tarde se alojó en la Garita Aduanal

NUEVO LAREDO, amps., Oct. 20 (AEE).—Esta tarde arribó hoy a esta ciudad el Presidente de la República procedente de la nueva Ciudad Guerrero, haciendo el viaje por la vía aérea acompañado del Secretario de Relaciones Lic. Luis Padilla Nervo, del Embajador en Washington Manuel Tello y del Senador José Rodríguez Clavería y Diputado Norberto Treviño Zapata.

En el aeropuerto lo esperaba una nutrida multitud encabezada por el Secretario de Comunicaciones y las autoridades locales y al salir del avión se escuchó una imponente ovación y las tropas del 31 Batallón y la Banda de Guerra de la Escuela Secundaria Federal le rindieron homenaje mientras que la banda Municipal interpretaba el himno nacional.

Tras de recibir la bienvenida del Alcalde de esta ciudad, el Presidente y sus acompañantes se trasladaron al Palacio Municipal en donde recibió a diversas comisiones, entre ellas a un grupo de campesinos que se le acercó para exponerle el problema por el que pasan, relativo a la falta de créditos para cultivar las tierras, interesándose en este problema Ruiz Cortines y prometiendo resolverlo tan pronto como regrese a la Capital.

Después de conceder varias audiencias, el Presidente hizo un recorrido por la ciudad alojándose en la Garita Aduanal, y en una entrevista que concedió a los periodistas manifestó su dolorosa impresión por la tragedia aérea en que murieron varios periodistas, haciendo votos porque las versiones que se han oído sean falsas, y sobre su estancia aquí dijo que se prolongaría todo el tiempo que fuera necesario para escuchar los problemas de los diversos sectores y con respecto a la inauguración de la Presa Falcón se limitó a decir que se encuentra satisfecho.

A media noche del lunes regresaron a esta Capital los Lic. Rafael Fuentes, Director de Ceremonias de la Secretaría de Relaciones Exteriores y Alfonso Castro Valle, Subdirector, regresando con estos funcionarios otros miembros de la misma dirección que estuvieron encargados de la parte protocolaria de la entrevista presidencial.

Terminados todos los actos de la inauguración salieron de nueva Ciudad Guerrero a las 21 horas del lunes, llegando a esta Capital al filo de la media noche.

Todos los funcionarios vienen satisfechos de la tarea que tuvo a su cargo la Cancillería mexicana en el ya histórico acto del lunes 19 de los corrientes. "Hemos mantenido y seguiremos manteniendo la dignidad de México"

Nueva Ciudad Guerrero. El Pte. de México, al cerrar la brillante página que en la historia del México Internacional ha sido escrita, formuló el día de hoy esta declaración: "como mexicanos, nos hemos preocupado y empeñado por hacer honor a la alta representación que el pueblo nos ha entregado. Hemos mantenido y seguiremos manteniendo la dignidad de México", habiendo manifestado esto en la "Casa de Visitas" de la Nueva Ciudad Guerrero, en donde cumpliendo sus actividades normales había celebrado precesamente en ese lugar acuerdo con el Secretario de Recursos Hidráulicos, y recibiendo también algunas comisiones, entre ellas dos directamente conectadas con la Presa Falcón, y una de los trabajos que se han oído sean falsas, y sobre su estancia aquí dijo que se prolongaría todo el tiempo que fuera necesario para escuchar los problemas de los diversos sectores y con respecto a la inauguración de la Presa Falcón se limitó a decir que se encuentra satisfecho.

Antes de abordar el avión que lo llevó a Nuevo Laredo, el Presidente de la República, dijo, refiriéndose a la catástrofe aérea ayer: "siento profundo pesar por este suceso que desgraciadamente es de los que no se pueden evitar."

Todo el mundo conocerá detalles de la Entrevista en Presa Falcón

MEXICO, D.F., Oct. 20 (AEE).—En todas las partes del mundo se conocerán las principales escenas de la entrevista de los Presidentes de México y los Estados Unidos con motivo de la inauguración de la Presa Falcón.

Según datos recibidos la Dirección General de Información fueron más de 20,000 pies de película la utilizada por los camarógrafos de todos los principales noticieros del mundo.

Se informó que las tarjetas de entrada a nuestro país y expedidas por Migración para los fotógrafos y camarógrafos, fueron 250.

El día de la ceremonia inaugural (Pasa a la página 2)

La entrevista R. Cortines Eisenhower es comentada

MEXICO, D.F., Oct. 20 (AEE).—Con motivo de la entrevista de los Presidentes de México y Estados Unidos, han sido externadas opiniones por numerosas personalidades de todas las entidades, las cuales la han juzgado desde diversos puntos de vista.

El Ing. José Crowley, Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, opinó que la entrevista alcanzó singular importancia por el espíritu que en ella prevaleció y por las ideas públicamente cambiadas entre ambos mandatarios agregando que la doctrina de México fue expuesta con gran altura de miras y extraordinaria precisión.

Los centros bancarios opinaron que el bienestar económico de México encuentra enorme estímulo en las relaciones de nuestro país con los Estados Unidos, de acuerdo con las expresiones emitidas conjuntamente por los Presidentes de ambas naciones, subrayándose los esfuerzos de los dos Gobiernos para procurar una paz verdadera basada en la justicia e igualdad jurídica del respeto a los derechos humanos, y la elevación del nivel de vida de los pueblos.

La Confederación de Cámaras Industriales comentó además q' de todas las cuestiones de orden político e histórico que han surgido como resultado de la entrevista, resalta el hecho de que la batalla por el mundo libre y la consolidación de la paz, deberán ser fortalecidos como dijo el Presidente Ruiz Cortines, no con armas de guerra, sino con trigo, algodón, leche, carne, maiz, etc., es decir la producción. La Confederación considera que tales expresiones son un reto a la iniciativa privada de ambos países, porque la producción elevada es uno de los sostenes de la libertad actual, ya que sólo a través de la producción incrementada, se puede lograr un mejor bienestar social para toda la población y un papel económico más importante en el concierto de las naciones.

WASHINGTON, Oct. 20 (AP).—El Presidente Eisenhower designó hoy a Rudolf E. Schoenfeld para el cargo de Embajador de los Estados Unidos en Colombia. Schoenfeld pertenece al servicio diplomático desde 1916, por lo que es un diplomático de carrera, y actualmente, a la edad de 38 años, es Embajador de los Estados Unidos en Guatemala.

HOY 20 Páginas por 30 cts.

Tempo probable